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porque lo prevé el procedimiento y aparte es la forma en la 
que se tiene que hacer .

De todas formas, es importante en esta cuestión reseñar 
algo, que lo prioritario no es abarcar el número máximo de 
hectáreas sino que la protección que se preste a ese espacio 
sea efectiva .

No se puede declarar un parque natural con un área muy 
extensa porque no nos sirve si la protección realmente no 
está bien regulada por su instrumentos de gestión, porque 
eso precisamente era lo que hacía el gobierno del Partido 
Popular: declarar superficies sin proteger. Y así no se llega 
a ningún lado en la protección de los espacios naturales del 
País Valencià .

Muchas gracias . (Se sent un veu que diu: «¡Molt bé, molt bé!») 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera .

Passem a la pregunta número 739, que formula el diputat del 
Grup Parlamentari Popular, senyor Juan Carlos Caballero, al 
conseller d’economia sostenible .

Senyor Caballero .

El senyor Caballero Montañés:

Gracias, presidenta .

Señor conseller, el gobierno ni las administraciones son capa-
ces de crear empleo por sí mismas, son los emprendedores, 
los autónomos y las pymes las que lo hacen, bueno, salvo que 
se trate de la señora Oltra que tiene la capacidad de generar 
empleo en su gabinete, dos más esta semana, cuando dijo en 
elecciones que solo tendría como máximo dos y ya va por once .

Pero, bueno, lo que a mí me interesa es conocer lo que está 
haciendo usted en su conselleria en materia de empren-
dimiento, de cooperativismo y de emprendedores, quiero 
saber qué están haciendo . Analicemos los departamentos 
que tienen competencia en relación con el emprendimiento y 
el cooperativismo .

Servef, programa de fomento de empleo, línea de empren-
dimiento social e innovador . Señor Climent, ¿sabe cuánto han 
ejecutado en 2016? El 5% .

Dirección General de Economía, Emprendimiento y 
Cooperativismo, programa de apoyo a la economía social . 
Estado: cerrado .

Ayudas de fomento al trabajo autónomo: cerrado . Ayudas, 
financiación de proyectos a la economía social: cerrado. 
Acciones de mejora de la calidad del comercio, empren-
dimiento y continuidad empresarial: cerrado . Fomento del 
emprendedor en la artesanía: cerrado . Emprendimiento 
social e innovador: cerrado .

Señor Climent, no sigo porque agotaría mi tiempo solo 
poniéndoles ejemplos .

Le resumo en una frase: en 2016, el programa de promo-
ción de emprendedores, cooperativas y economía social que 
estaba dotado con cerca de 3 millones de euros, ¿saben qué 
porcentaje es el que han ejecutado? El 0,61%, o lo que es lo 
mismo, 17 .500 euros de casi tres millones .

Como podrá saber usted, señor Climent, cuesta mucho 
encontrar las muestras del apoyo del Consell a los autó-
nomos y a los emprendedores, aunque para ser honesto sí 
que están haciendo alguna cosa, están haciendo estudios, 
muchos estudios –preste atención–, estudios sobre prác-
ticas de responsabilidad social empresarial, 21 .779 .000 
euros; estudios sobre el grado de implantación de la econo-
mía social y el emprendimiento, 21 .538 euros; estudios sobre 
la pyme valenciana, 19 .965 euros; estudios sobre el compor-
tamiento reciente del sector exportador, 19 .965 euros; estu-
dio del diseño del cuadro de mando para la gobernanza de la 
competitividad, 21 .175 euros; estudio sobre el desempeño 
económico de los sectores industriales, 10 .890 euros; elabo-
ración de una base de datos de indicadores de la Comunidad 
Valenciana, 13 .000 euros; y el último, el que me llama espe-
cialmente la atención, estudio sobre activos intangibles, 
21 .175 euros .

Señor Climent, a la luz de todo esto, ¿sabe lo que es verdade-
ramente intangible? Su acción política, su apoyo y su compro-
miso por los emprendedores, 17 .500 euros en ayudas a 
emprendedores en 2016 mientras que derrochan 150 .000 
euros en elaborar informes que podrían hacer ustedes 
mismos .

¿Quién dirige la conselleria? ¿Quién establece los márge-
nes, los parámetros para que ustedes pongan en marcha sus 
políticas?

Señor Climent, usted era el máximo exponente de la econo-
mía del bien común, ¿qué ha pasado con todo eso? ¿Ustedes 
no venían a rescatar personas? ¿Piensan ustedes hacer algo 
más que subcontratar estudios? ¿Conoce alguno de esos 
estudios? ¿Sabe quién los ha elaborado exactamente?

Muchas gracias .

 
La senyora vicepresidenta primera:

Senyor Climent, quan vullga .

 
El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, presidenta .

Senyor Caballero .

Senyories .
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La senyora vicepresidenta primera:

Senyor Climent, abans els he fet una recomanació als conse-
llers i a les conselleres que ens acompanyen i és que parlen 
al micro perquè, si no, no es podran gravar les intervencions . 
Així que, encara que done l’esquena una miqueta a la persona 
que li ha preguntat li ho agrairíem, sobretot els serveis 
tècnics .

Així que, comencem el temps .

Per favor, quan vosté vullga .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Bé, senyor Caballero, vosté normalment –quasi sempre–, 
sempre agarra el text com a pretext, no veu la qüestió en el 
conjunt, ¿no?

I a mi sí que m’agradaria, primer, que tinguera clar que este 
Consell i este conseller que està parlant-li porta en el seu 
ADN tot el tema d’economia social, cooperativisme i empre-
nedoria . I vullc que ho tinga clar . I ara li donaré altres dades 
perquè sembla ser que vosté en té unes, normalment solen 
demanar-nos informes però no per a acabar l’any, i utilitzen 
les dades que els interessen en cada moment per a intentar 
fer-nos interpel·lacions o preguntes que realment no atenen 
a la realitat del moment . Però vullc que tinga clar que en el 
nostre ADN tot el tema d’economia social el portem i estem 
treballant-lo d’una altra manera totalment diferent a la que 
vostés estaven fent .

Mire, primera qüestió, o el quid de la qüestió en el tema de 
l’emprenedoria . L’emprenedoria o el suport a l’emprenedoria 
ha de donar-se de forma continua, ha d’acompanyar-se, cosa 
que vostés no feien, deixaven morir a tots i cadascun dels 
emprenedors que començaven la seua tasca i la seua idea, i 
després els demanaven la devolució d’eixa ajuda que en un 
primer moment els havien concedit .

¿Sap que estem fent? Acompanyar-los . ¿Sap què estem fent? 
Davant del seu totum revolutum, davant dels seus regnes de 
taifes, davant que cadascú faça el que li done la gana, nosal-
tres estem posant ordre, i per això estem estudiant, que cal 
estudiar per a posar ordre .

Tenim el mapa d’emprenedoria, un mapa d’emprenedoria que 
va a ajudar-nos a coordinar des del Consell Valencià de l’Em-
prenedoria com tirar endavant les polítiques per a poder 
ajudar als emprenedors i emprenedores, cosa que –torne a 
repetir– vostés els deixaven morir i nosaltres anem a acom-
panyar-los . I en companya del Consell valencià –com he dit–, 
de la persona emprenedora i des del CEIS anem a treballar 
perquè els emprenedors comencen i duren en el temps, i que 
eixes empreses es consoliden .

Mire, vaig a posar-li alguns exemples que vostés, en el 2011, 
el senyor González Pons o el senyor Rajoy deien . González 
Pons deia que anava a crear 3,5 milions de llocs de faena, i 
d’eixos 3,5 milions resulta que un anava a ser d’emprenedors, 
i ho ratifica el senyor Rajoy. Res de res, res de res. I nosaltres 
estem ajudant-los .

I després, simplement, 147 cooperatives més en 2015; 2 .037 
cooperatives al País Valencià; 93% de socis, treballadors i 
treballadores, 7% no socis; i 21 .387 persones treballadores 
en el cooperativisme. Des de 2011 fins al 2015 vostés pres-
supostaven 1,8, 1,9, 1,8 milions; 2016, 4,3; 2017, 6,3 .

Sols, sols –i li done esta dada– arribant a un 72% d’execu-
ció del pressupost –com hem arribat– han arribat moltís-
sims més diners al cooperativisme i l’economia social i l’em-
prenedoria que en tots i cadascun dels anys 2011-2015 quan 
vostés governaven .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, conseller .

Senyor Caballero .

El senyor Caballero Montañés:

Gracias, presidenta .

Escuchándole a usted, señor conseller, puede parecer que 
están trabajando muchísimo pero seguramente, y hay mucha 
gente joven que hoy nos acompaña y pueden ser futuros 
emprendedores y van a optar, seguro, a los mejores empleos, 
pueden hacer lo mismo que hice yo mismo, ¿no?, llamar  
al 012 para ver qué ofrecía el Consell, bueno, ayudas para 
poder crear una propia empresa, poder constituirse como 
autónomos . Y la verdad es que me contestaron muy bien, 
me contestaron esa misma tarde, a las seis de la tarde, y me 
remitieron informes, ¿no?, las principales líneas de actuación 
que hacía el Consell, informes, cinco páginas, y me sorpren-
dió para bien, estaba todo muy detallado, las ayudas, la cuan-
tía de las ayudas, había incluso 4 .500 euros para mujeres 
desempleadas víctimas de violencia de género .

No le reprocho nada, señor conseller, sobre esto que nos han 
hecho llegar, solo una cosa: que estas líneas que a mí me 
hicieron llegar el 17 de febrero de este mismo año es justa-
mente de un programa, del fomento de empleo dirigido a 
emprendedores para el 2015 . En su segunda página dice que 
el plazo para solicitarlo es del 19 de febrero y que finaliza el 
30 de mayo de 2015 .

Ustedes, hoy, están remitiéndole a los jóvenes que preguntan 
por ayudas de empleo a programas (aplaudiments) hechos por 
el Partido Popular, desde el 2015 no ha habido ayudas para 
emprendedores . Eso es lo que ocurre .

Así que, muchas gracias, conseller, y espero que tenga algo 
más que ofrecer que esas palabras, ¿no?, que sean programas 
y hechos .

Muchas gracias . (Se sent una veu que diu: «Molt bé, molt bé.») 
(Aplaudiments)
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La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Caballero .

Senyor conseller, cal polsar el micro, molt bé .

Ara, ja, quan vullga .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, presidenta .

Senyor diputat, ja l’única cosa que li dic, i vosté sap totes i 
cadascuna de les línies pressupostàries que tenim en el tema 
del cooperativisme, economia social i emprenedoria, i ales-
hores vosté mateix podria informar, no cal fer eixes peripè-
cies que vosté sembla que vol fer no sé per què . Aleshores, 
informe vosté mateix, siga clar .

Dir-li que a partir d’ara serà molt més fàcil perquè el compro-
mís de totes i cadascuna de les ordres d’ajuda –i no són 
poquetes–, inclús anem a ajudar a fer plans de gestió que 
ajudaran a tirar endavant una empresa –torne a repetir– 
acompanyant-los, no com vostés, eixiran –torne a repetir– en 
este primer quadrimestre .

Per tant, jo els dic a tots els joves i les joves que si tenen 
alguna pregunta molt concreta em tenen a la seua disposició 
per a contestar-li-la jo mateix, no fa falta que criden per telè-
fon a ningú . Estic operatiu les vint-i-quatre hores del dia; per 
tant, si volen preguntar-me a mi directament ho poden fer 
sense cap problema .

Però, totes les ordres en este primer quadrimestre les 
tindran damunt de la taula per a poder accedir a elles .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, conseller .

Anem a passar a la pregunta número 558, que formularà la 
diputada Toñi Serna, del Grup Parlamentari Socialista, també 
al conseller d’economia .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Tu saps que som servidors .

La senyora vicepresidenta primera:

Els micros…, exactament, molt bé, gasten males passades, sí .

Senyora Serna, quan vosté vullga .

La senyora Serna Serrano:

Gracias, señora presidenta .

Buenas tardes, señor Climent .

Vamos a hablar, también, de otras realidades que tenemos 
presentes y que no son nada coincidentes con lo que acaba-
mos de escuchar, a lo que ya nos tiene muy acostumbrados 
el diputado Caballero . Así que vamos a hablar de otra reali-
dad que tiene su cara negativa pero que, precisamente, tiene 
poco que ver con este Consell .

Yo sé que usted es conocedor que entre nuestras responsabi-
lidades también está lograr crear una conciencia sobre lo que 
significa y la magnitud que tiene la falta de unas políticas de 
acción preventiva, concretamente con todo aquello relacio-
nado con la seguridad y la salud en el trabajo .

Usted es conocer igual que yo –y vamos a decirlo aquí, hoy– 
que en nuestra comunitat durante muchos años no se han 
realizado ningún tipo de políticas activas preventivas en este 
tema . Y, a veces, señor Climent, no solo es la mala gestión en 
política lo que da malos resultados, a veces es la inacción y la 
falta de política en la dejación de funciones lo que crea gran-
des responsabilidades .

Y eso es lo que ha estado sucediendo en nuestra comunitat 
durante veinte años en los gobiernos del PP, concretamente 
con este tema que es el que nos toca hoy, por no hablar de 
otros . Porque hemos tenido una entidad como es el Invassat, 
el Instituto Valenciano de Seguridad y Salud en el Trabajo, 
totalmente inactivo e inoperativo . Y eso es demostrable . 
Ha sido algo inaudito . Yo lamento no poder decir otra cosa 
distinta a esta…, esta la realidad .

Además, hemos visto como La Generalitat durante todos 
esos años carecía de un plan de prevención en riesgos labora-
les, la propia Generalitat, la encargada de velar para que eso 
se cumpliera en otras entidades; al igual que recientemente 
también hemos podido saber que ni siquiera contábamos con 
estudios que nos permitieran conocer realmente (algú tus) 
cuáles eran las incidencias de la falta de esa prevención .

Recientemente, desde su conselleria se ha puesto en marcha 
una campaña para concienciar a todos los ciudadanos y 
ciudadanas sobre la importancia de la prevención en los ries-
gos laborales .

Bajo el lema «cultura preventiva», se ha trasladado el concepto 
del trabajo seguro, de un trabajo digno . Porque desde esta 
conselleria no se está mirando para otro lado, porque la seguri-
dad y la salud en el trabajo, la cultura preventiva, señor conse-
ller, para nosotros no es un juego . Porque está en juego la vida 
de trabajadores y de trabajadoras, que además son víctimas de 
accidentes laborales, al igual que sufren lesiones y enfermeda-
des relacionadas con sus puestos de trabajo .

Así que sin duda, la realización de campañas y acciones 
preventivas es lo razonable . Lo que no era razonable era lo 
que estaba sucediendo . Y necesitamos conocer y tener infor-
mación sobre la siniestralidad laboral, que nos permita tener 
análisis intensivos y exhaustivos de la situación que tenemos 
en nuestra comunitat . Y eso es lo que se está haciendo actual-
mente desde el Invassat .


